

Mittwoch, 5. Juli 2023

Rems-Murr-Kliniken gGmbH
Am Jakobsweg 1
71364 Winnenden

Christine Felsinger
Unternehmenskommunikation

Telefon: 07195 591-52110
E-Mail: presse@rems-murr-kliniken.de

www.rems-murr-kliniken.de

Das Rems-Murr-Klinikum bestellt die erste Chefärztin – Nahtlose Nachfolgeregelung für Pneumologie und Lungenzentrum

**Sieglinde Feuerabendt verstärkt vom Klinikum Stuttgart kommend das Lungenzentrum
Rems-Murr / Winnender Pneumologie und Thoraxchirurgie entwickeln sich weiterhin positiv**

Winnenden. Am Rems-Murr-Klinikum Winnenden wird eine renommierte Spezialistin die Lungenheilkunde weiterentwickeln und im interdisziplinären Lungenzentrum Impulse setzen: Chefärztin Sieglinde Feuerabendt, die zuletzt am Klinikum Stuttgart die Sektion Pneumologie geleitet hat, führt seit Juli die Fachklinik für Pneumologie. Diese bildet zusammen mit der Fachklinik für Thoraxchirurgie das Lungenzentrum Rems-Murr. Feuerabendt folgt auf den bisherigen Winnender Chefarzt Pneumologie, Dr. Tobias Merk, der das Lungenzentrum gemeinsam mit dem Chefarzt Thoraxchirurgie, Privatdozent Dr. Alessandro Marra, ausgebaut hat. Dr. Merk kehrt an seine vorherige Wirkungsstätte zurück, nachdem sein früherer Chef in den Ruhestand wechselt und sich diese Rückkehroption geboten hat.

„Die Etablierung des Lungenzentrums ist ein zentraler Bestandteil der 2017 vom Landkreis und den Rems-Murr-Kliniken verabschiedeten Medizinkonzeption. Deshalb freue ich mich, dass wir mit Frau Feuerabendt eine überaus erfahrene Führungskraft und Fachfrau gewinnen konnten, die diesen strategischen Ansatz weiterentwickeln wird und nahtlos den Aufbau fortführen kann“, sagt Landrat Dr. Richard Sigel, Aufsichtsratsvorsitzender der Kliniken. „Mit dem Lungenzentrum Rems-Murr und den vom Land aktuell genehmigten und geförderten Neu- und Erweiterungsbauten an beiden Standorten in Winnenden und Schorndorf sichern wir die medizinische Versorgung in der Region langfristig und auf hohem Niveau. Ganz besonders freut mich natürlich, dass wir mit Frau Feuerabendt auch die erste Chefärztin in den Rems-Murr-Kliniken bestellen. Mit Blick auf ihre Expertise und ihren Erfahrungsschatz ist dies aber letztlich nur noch das i-Tüpfelchen bei dieser Personalentscheidung.“

André Mertel, Geschäftsführer der Rems-Murr-Kliniken, freut sich ebenfalls auf die Zusammenarbeit mit der neuen Chefärztin. „Frau Feuerabendt wird uns mit ihrer Erfahrung und Expertise hervorragend verstärken und im Rems-Murr-Klinikum fachliche und persönliche Impulse setzen“, sagt Mertel und dankt dem scheidenden Dr. Tobias Merk. „Herr Dr. Merk hat seit 2021 ausgezeichnete Arbeit für unsere Patientinnen und Patienten geleistet. Aufgrund seines Engagements im Team mit Dr. Marra konnten wir unser Angebot zur fachübergreifenden Behandlung von Lungenerkrankungen stark erweitern und bieten im Rems-Murr-Kreis Lungenmedizin auf dem Niveau hochspezialisierter Lungenfachkliniken. Dazu gehören innovative, schonende und sichere minimalinvasive Methoden wie die Lungenkrebs-OP per DaVinci-Roboter, die nur sehr wenige Kliniken durchführen können.“

Die beiden Fachbereiche rund um die Lunge mit der Pneumologie (für konservative Therapien) und der Thoraxchirurgie (für operative Therapien) wurden in Winnenden 2021 als eigenständige Fachkliniken mit hohem Entwicklungspotenzial etabliert: Lungenerkrankungen gehören zu den häufigsten Volksleiden; vier der zehn weltweit wichtigsten Krankheitsbilder betreffen die Atmungsorgane. Auch weiterhin verantwortet Privatdozent Dr. Alessandro Marra in Winnenden die Thoraxchirurgie, hat dort das DaVinci-Chirurgiesystem etabliert und erzielt exzellente Behandlungserfolge mit hoher Patientenzufriedenheit.

Sieglinde Feuerabendt erwartet also ein glänzend aufgestellter Bereich, in dem hoch qualifizierte Fachkräfte mit Hilfe modernster Technik eingespielt zum Wohle der Patientinnen und Patienten zusammenarbeiten. Entsprechend motiviert ist die Chefärztin, 58, Mutter von vier erwachsenen Kindern, in Winnenden gestartet. Studiert hat sie in München, dort Facharzttitle in Innerer Medizin und Pneumologie erworben und an verschiedenen Fach- und Allgemeinkliniken praktiziert, außerdem in Forschung und Lehre an der Universitätsklinik Ulm gearbeitet. Am Klinikum Stuttgart hatte sie außer der Sektionsleitung Pneumologie auch die Leitung des Thorax-Tumor-Boards, des Pneumo-Infekto-Boards und die Leitung des ASV-Teams inne, das sich mit Mykobakteriosen, seltenen Lungenerkrankungen und Mukoviszidose beschäftigt.

„Auf die Tätigkeit und das Team im Rems-Murr-Klinikum freue ich mich sehr. Wir haben hier eine gut strukturierte Klinik mit großem Einzugsbereich, die unter anderem während der Pandemie bewiesen hat, dass sie ebenso schlagkräftig wie zukunftsorientiert agiert und hervorragendes Potenzial hat“, sagt Feuerabendt. Dass der Rems-Murr-Kreis eigene pneumologische Versorgungsstrukturen aufgebaut hat, imponiert ihr, zumal die Lungenspezialistin interdisziplinäre Lungenzentren für die optimale organisatorische Form, hält, um dem Organ Lunge umfassend gerecht zu werden. Ein Ziel hat die neue Chefärztin bereits klar vor Augen: „Das Lungenzentrum möchte ich gerne noch erweitern entsprechend der Kriterien des Gemeinsamen Bundesausschusses G-BA, des zentralen Entscheidungsgremiums im Gesundheitswesen.“

Infos und Kontakt zum Lungenzentrum Rems-Murr

Im fachübergreifenden Lungenzentrum Rems-Murr (Zentrum für Lungenmedizin) werden sämtliche Lungen- und Brustkorberkrankungen konservativ und operativ behandelt. Aufgrund der engen Zusammenarbeit von Pneumologie und Thoraxchirurgie können auch spezielle Krankheitsbilder der Atmungsorgane diagnostiziert und behandelt werden. Dazu gehören Krebserkrankungen, interstitielle oder infektiöse Lungenerkrankungen sowie obstruktive Lungenerkrankungen wie die COPD. Das Lungenzentrum ist Kooperationspartner des DKG-zertifizierten Onkologischen Zentrums. Infos und Kontakt: <https://www.rems-murr-kliniken.de/medizin/zentren-zertifizierte-zentren/lungenzentrum-rem-s-murr.html>, E-Mail: lungenzentrum@rem-s-murr-kliniken.de, Tel. 07195 591-39380.



Bildunterschrift: *Neue Chefärztin für Pneumologie im Rems-Murr-Klinikum: Sieglinde Feuerabendt bekommt Blumengrüße von Landrat Dr. Richard Sigel (rechts), Klinik-Geschäftsführer André Mertel (3.v.l.), Klinikleiterin Claudia Bauer-Rabe (2.v.l.) und dem Ärztlichen Direktor, Prof. Dr. Ralf Rauch (links).*

Foto: © RMK

Weitere Informationen zu den Rems-Murr-Kliniken gibt es im Internet auf www.rems-murr-kliniken.de und auf dem eigenen [Youtube-Kanal](#). Dort finden sich spannende Videos zu den modernen Behandlungsmethoden an beiden Klinikstandorten.